

Sehr geehrte Frau Ministerin Hesse,

die Fraktionen Bürger für Stralsund und CDU/FDP haben den beigefügten Antrag, in dem es um die Unterrichtsversorgung an der Diesterweg-Schule geht, in die Bürgerschaftssitzung am 22.01.2019 eingebracht. Der Antrag wurde ausführlich beraten und unter anderem in den Ausschuss für Bildung, Hochschule, Kultur und Sport verwiesen.

Der Ausschuss für Bildung, Hochschule, Kultur und Sport der Bürgerschaft der Hansestadt Stralsund hat sich dann in seiner Sitzung am 19.03.2019 mit dem Thema befasst.

Dazu wurden die Leiterin des Staatlichen Schulamtes Greifswald sowie die Schülersprecher verschiedener Stralsunder Schulen eingeladen.

Die Schülersprecher haben über hohen Unterrichtsausfall, Stillarbeit ohne Lehrer und fachfremden Vertretungsunterricht berichtet. Für die Schüler besteht ein immer höher werdender Arbeitsaufwand, Unterrichtsinhalte selbst zu erarbeiten und zu verstehen. Unterrichtsstunden fallen immer mehr ersatzlos weg. Sobald Prüfungen anstehen, wird darauf keine Rücksicht genommen.

Der Ausfall ist begründet durch Krankheitsausfälle, Schwangerschaften und unbesetzte Stellen. Seitens des Schulamtes wurde von einer schlechten Bewerberlage in Mecklenburg-Vorpommern berichtet. Weiter wurde deutlich gemacht, dass der Unterrichtsausfall im Land doppelt so hoch sei wie in anderen Bundesländern.

Ein weiteres Problem besteht darin, dass sich Referendare und Referendarinnen nicht auf offene Stellen bewerben können, obwohl sie ggf. schon in der entsprechenden Schule arbeiten und mit Schülern und Unterrichtsinhalten vertraut sind. Hier besteht in unseren Augen dringender Handlungsbedarf.

Sehr geehrte Frau Hesse, wir möchten Sie im Namen der Fraktionen der Bürgerschaft der Hansestadt Stralsund, der Mitglieder des Ausschusses für Bildung, Hochschule, Kultur und Sport sowie der Schülersprecher der Stralsunder Schulen auffordern, sich der Problematik anzunehmen und schnellstmöglich Maßnahmen einzuleiten, um den Unterrichtsausfällen entgegenzuwirken und auf ein Minimum zu reduzieren. Über eine Einschätzung zur Problematik aus Ihrer Sicht würde wir uns sehr freuen.

Selbstverständlich würden wir Ihnen auch die Möglichkeit geben, unseren Ausschuss zu diesem Anliegen zu besuchen. Wir laden Sie dazu herzlich ein.

Mit freundlichen Grüßen

Peter Paul
Präsident der Bürgerschaft

Maik Hofmann
Vorsitzender des Ausschusses für Bildung,
Hochschule, Kultur und Sport

gez. Malte Lessing
Regionale Schule "Marie Curie"

gez. Angelique Nähler
Regionale Schule "Adolph Diesterweg"

gez. Wilm-Odin Prochnio
Regionale Schule "Hermann Burmeister"

gez. Fritz Koch
Hansa-Gymnasium

gez. Josefine Birkholz
Schulzentrum am Sund

gez. Miká Conrad
IGS Grünthal